

Établissements de soins infirmiers et de soins pour bénéficiaires internes, 2021

Diffusé à 8 h 30, heure de l'Est dans *Le Quotidien*, le mardi 21 mars 2023

Composer avec les effets de la pandémie de COVID-19: Estimations financières pour les établissements de soins infirmiers et de soins pour bénéficiaires internes en 2021

Les établissements de soins infirmiers et de soins pour bénéficiaires internes au Canada doivent composer avec les effets négatifs de la pandémie de COVID-19. Les pénuries de personnel sont courantes depuis la baisse de 2,1 % du nombre d'employés enregistrée en 2020. De plus, les établissements de soins infirmiers et de soins pour bénéficiaires internes ont été confrontés à une augmentation des dépenses d'exploitation liées à l'achat d'équipement de protection individuelle, aux mesures relatives aux tests et au dépistage, ainsi qu'à d'autres mesures et fournitures permettant de lutter contre les infections. En 2020, le nombre de bénéficiaires a diminué de 4,3 % en raison d'une baisse du nombre d'admissions et d'une hausse du nombre de décès.

Principaux faits saillants des établissements publics

Dans ce contexte, les revenus d'exploitation des établissements publics ont augmenté de 5,0 % pour atteindre 20,4 milliards de dollars en 2021, et ils représentaient la plus grande part (55,2 %) de l'industrie. Le Québec (6,9 milliards de dollars) a été à l'origine d'un peu plus du tiers (33,6 %) des revenus d'exploitation totaux du Canada, suivi de l'Ontario (4,3 milliards de dollars) et de l'Alberta (2,6 milliards de dollars).

Les dépenses d'exploitation ont également augmenté, en hausse de 5,0 % pour s'établir à 21,3 milliards de dollars. Les salaires, traitements, commissions et avantages sociaux ont progressé, en hausse de 4,8 % pour atteindre 15,7 milliards de dollars en 2021, et représentaient près des trois quarts (73,5 %) des dépenses d'exploitation. Le déficit d'exploitation a plus que triplé pendant la pandémie; en 2021, il a atteint 936,9 millions de dollars. Il s'agit du plus important déficit observé depuis que des estimations comparables ont commencé à être diffusées en 2014.

Principaux faits saillants des établissements privés

En 2021, les revenus d'exploitation des établissements privés ont également augmenté, en progression de 5,0 % pour atteindre 16,6 milliards de dollars, et les établissements privés ont représenté 44,8 % du total de l'industrie. L'Ontario est demeuré la province qui a généré les revenus d'exploitation les plus élevés, ceux-ci atteignant 6,6 milliards de dollars. L'Ontario est la seule province où il y a plus d'établissements privés que publics. Au deuxième rang des provinces ayant généré les revenus d'exploitation les plus élevés se trouvait le Québec (4,6 milliards de dollars de revenus d'exploitation), venait ensuite la Colombie-Britannique (2,2 milliards de dollars).

Les dépenses d'exploitation ont totalisé 15,2 milliards de dollars en 2021, en hausse de 5,7 % par rapport à 2020. Les salaires, traitements, commissions et avantages sociaux, qui représentaient un peu plus de la moitié (55,8 %) des dépenses d'exploitation dans les établissements privés, ont augmenté de 6,0 % pour atteindre 8,5 milliards de dollars en 2021. Depuis le début de la pandémie, les dépenses d'exploitation ont continué d'augmenter plus rapidement que les revenus d'exploitation, ce qui a entraîné une baisse de la marge bénéficiaire, qui est passée à 8,6 %.



Note aux lecteurs

Les données de 2019 et 2020 ont été révisées.

Ces estimations représentent une agrégation des données financières administratives de l'exercice allant du 1^{er} avril 2021 au 31 mars 2022.

L'industrie des établissements de soins infirmiers et de soins pour bénéficiaires internes comprend les établissements de soins infirmiers; les établissements résidentiels pour les personnes souffrant de handicaps liés au développement, de troubles mentaux, d'alcoolisme et de toxicomanie; les établissements communautaires de soins pour personnes âgées; et d'autres établissements de soins pour bénéficiaires internes.

Des estimations distinctes sont présentées concernant les établissements privés et publics. Les établissements publics appartiennent à des organismes sans but lucratif ou au gouvernement.

Les renseignements sur le nombre d'établissements sont tirés de l'article intitulé « [Les foyers de soins de longue durée au Canada : combien y en a-t-il et qui en sont les propriétaires?](#) ».

Les renseignements sur la dotation et le nombre de bénéficiaires proviennent du communiqué du Quotidien intitulé « [Établissements de soins infirmiers et de soins pour bénéficiaires internes, 2020](#) ».

Vous trouverez ces données et d'autres données liées aux services aux entreprises et aux consommateurs sur le portail [Statistiques sur les services aux entreprises et aux consommateurs et la culture](#).

Tableaux disponibles : [13-10-0101-01](#) et [13-10-0102-01](#).

Définitions, source de données et méthodes : numéros d'enquête [3210](#) et [5255](#).

Pour obtenir plus de renseignements ou pour en savoir davantage sur les concepts, les méthodes et la qualité des données, communiquez avec nous au 514-283-8300 ou composez sans frais le 1-800-263-1136 (infostats@statcan.gc.ca), ou communiquez avec les Relations avec les médias (statcan.mediahotline-ligneinfomedias.statcan@statcan.gc.ca).